

Un juez procesa a Cristina Fernández de Kirchner por corrupción

La expresidenta argentina será juzgada por presunta asociación ilícita y administración fraudulenta en la adjudicación de obra pública

FEDERICO RIVAS MOLINA
Buenos Aires
Cerca de los tribunales a la expresidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner. El juez Julián Ercolini procesó ayer a la exmandataria por presunta asociación ilícita y administración fraudulenta por desviar contratos de

obra pública a una firma propiedad de un empresario afín. El fallo incluye también un embargo de 666 millones de dólares, acorde al monto total de fondos investigados, aunque este dinero no será retirado de sus cuentas corrientes: la exmandataria declaró este mismo año una fortuna per-

sonal de cinco millones. El procesamiento implica que el juez ha encontrado motivos suficientes para iniciar un juicio contra Kirchner y permite al magistrado —si lo considerara necesario— retirar el pasaporte o incluso dictar prisión preventiva sobre ella. Este es el segundo procesamien-

to judicial contra Kirchner desde que dejó el poder, el 10 de diciembre de 2015. Pero es el primero vinculado a una causa por corrupción. En la otra, la Justicia argentina investiga a la expresidenta por una operación con la venta de dólar a futuro por parte del Banco Central. **PÁGINA 5**

México sube más de un 14% el precio de la gasolina

El aumento causa desabastecimiento en algunos Estados del país

ALEJANDRO DABDOUB, **México**
El precio máximo de la gasolina subirá en enero en México entre un 14% y un 20%, en función del tipo de carburante, como consecuencia del encarecimiento del crudo en los mercados internacionales y del proceso de liberalización del sector. Baja California y Sonora, ambos fronterizos con EE UU, serán los primeros Estados en registrarse por criterios de libre mercado. A estas regiones se sumará, paulatinamente, el resto del país. Ante la subida de precios, muchos mexicanos se han lanzado a comprar carburante, lo que ha provocado desabastecimiento en algunas zonas. **PÁGINA 36**

El Monte dei Paschi recibirá una inyección de 8.800 millones

MARÍA SALAS ORAÁ, **Roma**
El Banco Central Europeo (BCE) advirtió ayer de que el banco Monte dei Paschi di Siena necesita 8.800 millones de euros de nuevo capital y no 5.000 millones, como requería al inicio, tras considerar que la liquidez del banco ha empeorado en las últimas semanas. El Gobierno italiano prepara ya una inyección de 6.500 millones de dinero público para recapitalizar la entidad. Los 2.300 millones restantes se obtendrán con el canje en acciones de la deuda subordinada que está en manos de los inversores institucionales. El Estado italiano, que ahora tiene el 4% de las acciones, pasará a controlar cerca del 70%.

El Gobierno italiano aprobó el 21 de diciembre una partida de 20.000 millones de euros dirigida a ayudar al sistema financiero del país, de la que ahora sacará esos 6.500 millones. **PÁGINA 35**



'NO' A LA GUERRA EN PEARL HARBOR, 75 AÑOS DESPUÉS. El primer ministro japonés, Shinzo Abe, presentó ayer sus condolencias ante el monumento a los fallecidos en el ataque de su país a la base norteamericana de Pearl Harbor en la isla de Hawái, ocurrido hace 75 años. En la imagen, Obama y Abe, antes de depositar flores en el monumento conmemorativo. / KEVIN LAMARQUE (REUTERS) **PÁGINA 3**

España blindará las grandes capitales para evitar atentados

J. J. GÁLVEZ, **Madrid**
El Ministerio del Interior español ha puesto en marcha un amplio dispositivo de seguridad en las grandes ciudades durante las próximas fiestas para evitar atentados similares a los ocurridos este año en Berlín y Niza. El despliegue será especialmente visible en Madrid, donde 1.900 agentes se sumarán a los habituales en el plan especial de vigilancia de Navidad. En 2015 también se incrementó la seguridad, pero entonces fue con 1.250 policías. Es decir, este año el número de agentes es un 52% mayor que en las fiestas anteriores. **PÁGINA 15**

ADEMÁS



Muere Carrie Fisher, la princesa Leia de 'Star Wars' **P26**

Las aerolíneas de bajo coste tratan de hacerse un hueco en Argentina **P36**

Perú crea un registro público de fosas **P7**



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

Una profesora de Sinaloa (México) aleja a los niños de la violencia a través del arte

La maestra que no se doblegó ante la violencia

ZORAYDA GALLEGOS, **Mazatlán**
"Acercarlos a la cultura los vuelve niños más sensibles y ven la vida de forma distinta", asegura Mari-sol Lizárraga. Su nombre no es conocido por el gran público, pero tiene en su haber una labor única por alejar a los más pequeños de Mazatlán (Sinaloa) de la violencia durante la guerra contra el narco, iniciada hace ya 11

años. Solo este año, 2.210 personas han sido asesinadas en Estado del Pacífico mexicano —unos seis muertos al día—. En esta tesitura, el trabajo de Lizárraga al frente de los talleres de pintura y lectura para niños es más importante que nunca. "Es muy común que los niños reflejen en ellos lo que sienten o están viviendo", subraya la maestra. **PÁGINA 6**